

## Les rencontres ciné jeunes justice, un événement très apprécié par le jeune public

La 9<sup>ème</sup> édition des rencontres ciné jeunes justice s'est déroulée du 19 mars au 6 avril 2018 dans les cinémas de la Haute-Garonne. Cette manifestation a connu un fort développement cette année en rassemblant 4 500 élèves au cours de 25 projections-débats.



### Programmation

#### 1<sup>er</sup> axe : Harcèlement/ pression du groupe / manipulation sur les réseaux sociaux

*1.54* (Yan England, 2013)

*Despues de Lucia* (Michel Franco, 2012)

*L'ennemi de la classe* (Rok Bicek, 2013)

*Trust* (David Schwimmer, 2012)

#### 2<sup>ème</sup> axe : Institution judiciaire

*Douze hommes en colère* (Sidney Lumet, 1957)

*Délits flagrants* (Raymond Depardon, 1994)

*Klaus Barbie, un procès pour mémoire*

(Jérôme Lambert et Philippe Picard, 2017)

*Douze jours* (Raymond Depardon, 2017)

#### 3<sup>ème</sup> axe : Violences sexistes

*Les femmes du bus 678* (Mohamed Diab, 2012)

#### 4<sup>ème</sup> axe : Justice des mineurs

*La tête haute* (Emmanuel Bercot, 2014)

*L'appât* (Bertrand Tavernier, 1995)

#### 5<sup>ème</sup> axe: Endoctrinement / radicalisation

*Ne m'abandonne pas* (Xavier Durringer, 2015)

### L'accès au droit des jeunes, une priorité

La loi du 18 décembre 1998, pose l'accès au droit comme « un élément de la citoyenneté », une base de la cohésion sociale.

Dans cette perspective, les jeunes sont logiquement une cible prioritaire des actions de sensibilisation du Conseil Départemental d'Accès au Droit de la Haute-Garonne. La construction du futur citoyen passe nécessairement par la connaissance de ses droits et devoirs.

Or, trop souvent les jeunes n'ont de rapport au droit que par la confrontation brutale avec les autorités judiciaires, en cas de violation de la règle ou dans des contextes douloureux (divorces, deuils...).

Dès lors, le cinéma est un support pertinent pour leur montrer que le droit concerne la vie de tous les jours.

Le conseil départemental de l'accès au droit de la Haute-Garonne souhaite favoriser l'accès au droit des jeunes et leur montrer que le droit n'a pas une dimension exclusivement répressive mais est surtout l'instrument qui permet de donner une dimension concrète aux notions de liberté, d'égalité, de laïcité et de respect de l'autre.

Cette action s'inscrit dans une démarche de développement de l'accès à la citoyenneté et du vivre ensemble auprès des jeunes.

## Les rencontres ciné jeunes justice, fruit d'un partenariat renforcé



La 9<sup>ème</sup> édition des rencontres ciné jeunes justice désormais inscrite dans le parcours laïque et citoyen du Conseil Départemental de la Haute-Garonne, a été organisée en collaboration avec l'Inspection Académique et a associé onze cinémas du département.

Cette année, le développement de l'opération a également eu lieu en amont des projections avec l'intervention d'étudiants en master de droit à l'université Toulouse Capitole qui ont préparé les débats dans les établissements scolaires.

Près d'une centaine d'intervenants ont participé bénévolement à l'animation des débats : magistrats, avocats, juristes associatifs (CIDFF et MDEJ), policiers, gendarmes, délégués du défenseur des droits, délégués du procureur...

Le CDAD a souhaité, cette année, réaliser un travail de sensibilisation sur le harcèlement et la manipulation sur les réseaux sociaux.



